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中日韓東盟8國部長聚港 蔡冠深：冀推港快加入「10+1」
中總辦論壇探討東亞合作

蔡冠深昨日與傳媒茶敘時指出，今屆論壇，
東盟10國中除汶萊、馬來西亞外，老撾、

柬埔寨、緬甸、泰國、越南、新加坡、菲律賓、
印尼之外，還有中日韓3國都將派出部長級官員
蒞港參加，聯同本港工商翹楚及專家學者，深入
探討東亞地區經貿合作前景，以及香港在促進區
域合作的角色和作用。

蔡冠深：助東亞地區覓商機
蔡冠深指出，今屆論壇以「香港與東亞區域合

作」為主題，除了探討香港作為東亞區域的金融
與商貿樞紐，如何有效發揮本身優勢，協助東亞
區域進一步融合發展。他希望，今屆論壇能為海

內外政商學專家領袖搭建交流平台，透過匯聚不
同地區、不同界別的最新資訊和意見，有助東亞
地區發掘源源商機，促進區域經濟持續發展。

商務部特區政府等支持活動
論壇關注的另一重點，是推動香港加入「10+1」

成為「10+1+1」(即東盟10國加中國加香港)。蔡
冠深指出，自「10+1」啟動以來，區內經濟往來
顯著增長，香港亦期望納入其中，為整體區域合
作帶來效益。「東盟10國與香港一直有㠥千絲萬
縷的聯繫，包括地域相近、眾多華人華僑、長久
的商貿合作等，東盟10國與香港早已融合一體，
香港加入『10+1』只是需要一個形式」。

今屆論壇也是慶賀香港回歸15周年的主要活動
之一。中國商務部、香港特區政府、外交部駐港
特派員公署、香港貿易發展局作為支持機構。來
自香港、內地及海外知名人士、政府官員、中央
駐港機構代表、外國駐港領事、工商組織及專業
團體負責人近千人參加。

香港文匯報訊 「STAR SOHO星豪80」青年精
英俱樂部日前舉行成立典禮，邀請了多名社會官
紳名流擔任榮譽顧問，包括北區區議員葉曜丞，
香港交通安全隊名譽總監林志傑，國際扶輪3450

地區前區總監、扶輪基金會委員會主席暨香港童
軍總會九龍地域名譽會長王仲熹，富安集團有限
公司行政總裁暨香港童軍總會九龍地域總監劉富
成。全能歌手徐偉棟擔任星豪健康大使。

聯合徵才博覽會開幕
當日，同場亦舉行了聯合徵才博覽會開幕禮。

徵才博覽巡禮目的是希望藉㠥這次典禮匯聚不同
行業的專業人士及專家與各大國際企業商推動國
際專才商務交流。

為全球商務發展貢獻

「STAR SOHO星豪80」青年精英俱樂部，是

一個凝聚及培育青年企業家的國際性組織，由一

眾有理想、有信念、有熱誠、有活力的青年才俊

所創立，致力協助世界各地的青年人開創事業，

實踐夢想。俱樂部提供不同行業的專業人士及專

家，國際成功企業家作後循支援，專業團隊包括

有金融、經濟、法律、投資、創富、品牌、會

計、管理、科技，擁有全球商圈網絡覆蓋及廣闊

的人脈通道網，肩負起為全球商務發展作出貢

獻。

「STAR SOHO星豪80」以「創業實現人生價

值、取諸社會回饋社會、發揚中華傳統文化、敬

老攜幼共創未來」為核心信念。

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 香港中華總商會將於下周三(11日)在灣仔會展舉行一場

「香港高峰論壇」，來自東盟8國及中日韓的部長級官員將聚集香港，參與主題演講及部

長對話，共同探討香港與東亞區域合作。中國商務部國際貿易談判代表、副部長高虎城

將蒞港出席。香港特區行政長官梁振英亦將出席主禮並致辭。中總會長蔡冠深昨日指

出，今次是中總作為民間機構舉辦部長級高峰論壇，為政商學界的交流建構有效平台，

同時亦希望東盟各國關注及推動香港盡快加入「中國—東盟自由貿易區」(或稱10+1)。
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（記者 房廈 北京

報道）李嘉誠基
金會和全國婦聯
共同組織實施的

「啟璞計劃」推
行2年來，內地
已有4,300餘名女
村官接受培訓，
共4,000個村莊、
8 0 0 萬 村 民 受
益，基金會為此
累計投入約4,000
萬元人民幣。

周凱旋：首個支持中國女性項目
李嘉誠基金會董事周凱旋在該項目的總結會上指

出，這是基金會首個支持中國女性發展的項目，基金
會高度重視，日後將繼續專注支持內地基層女性的培
訓事業。

全國婦聯啟動「啟璞計劃」
據統計，現今在中國農村，婦女佔實際勞動力的6

成以上，但女性在村「兩委」（村支部及村委會）中
的人數少、比例低，領導能力亦有待提升。為改變這
一現狀，由全國婦聯組織實施、李嘉誠基金會全額出
資，啟動了「啟璞」計劃，對安徽省、廣西壯族自治
區和廣東省潮汕及粵北地區的村「兩委」正副職女幹
部開展全員培訓。

陳瑜:設高校培訓遠程教育實踐
李嘉誠基金會項目經理陳瑜介紹，培訓項目包括高

校集中培訓、遠程教育和實踐計劃3部分。其中高校培訓是以大
學為依托進行短期培訓，調動高等教育機構多學科背景的師資隊
伍，就法律調節技巧、社區服務等內容進行輔導。遠程教育是空
中課堂、手機報、基金會發放的平板電腦等通訊技術協助女村官
持續學習。實踐計劃方面，基金會開設「種子計劃」項目，鼓勵
女村官申請鼓勵金，運用所學技能和方法更好建設當地村莊。

李嘉誠基金會中國事務經理王秀英稱，「啟璞計劃」試點項目
自2009年12月啟動以來，共舉辦培訓班112個，培訓4,304人，學
員對培訓滿意度為4.42分（滿分5分），中國教育電視台空中課堂
頻道制播出遠程教學節目102期，編發手機報133期，發放「種子
計劃」鼓勵金217萬多元，有4,000多個村莊不同程度受益。

陳至立發賀信 籲總結經驗
全國婦聯主席陳至立給總結大會發來賀信。信中說，「啟璞

計劃」試點項目作為全國婦聯協助黨和政府加強女幹部能力建
設的具體行動，實現了多部門、跨領域的合作，探索了「進大
學集中培訓+訓後計劃實踐+遠程教育」的新模式，提高了女村
官的綜合素質和履職能力，發揮了輻射帶動作用，受到了項目
地村民的歡迎，取得良好的多元成效。她要求各級婦聯組織總
結培訓工作中積累的經驗和做法，在培訓基層婦女方面取得更
大進展。
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■周凱旋指基金會高度重視內地基

層女性的培訓。

星豪80青年俱樂部成立

15年輸入2700萬頭 100%合格
供港活豬獲「人性化待遇」

為協助港人了解供港食品如何確保安
全，深圳市檢驗檢疫局昨日組織香

港和深圳的記者採訪供港豬、蔬菜和天然
氣的機構。記者看到供港豬從入欄、檢
查、降溫和運送等方面獲得人性化對待，
以保證這些供港豬隻能以愉快的心情到
港，肉感更好。

耳環識別身份 趕豬不打背部
記者在深圳清水河供港活畜中轉倉採訪

時發現，這些從內地轉送過來的活豬在質
量控制方面都有一套標準，包括從源頭的
飼養、轉送前由當地檢驗檢疫部門檢查合
格、每頭豬的耳朵上均有身份識別的塑料
標籤。整個豬倉十分乾淨整潔，從豬的身
上至腳下均很清潔衛生。

據介紹，這些供港豬在深圳中轉倉獲得
「人性化待遇」，每個豬倉最多有40頭豬，
以保證每頭豬有足夠的空間，而不致太擁
擠，冬天擠在一起又不至於受冷。檢查人
員通過動態和靜態觀察了解豬隻的身體健
康狀況，如豬的活動情況、皮膚、糞便氣
味等多方面，在趕豬起來時，工作人員只
用木棍敲擊圍牆而非直接擊打豬的背部，
以免影響豬的情緒。這些豬從入欄和出欄
更可享受適時的沖涼，優質的飼料和乾淨

衛生的飲用水。

避免情緒緊張 影響豬肉質感
負責該中轉倉的深圳檢驗檢疫局人員

黃先生告訴記者，中轉倉人性化對待每
頭豬，這些豬長時間從內地運輸過來，
路途很疲勞，有些豬不適應新環境，這
時工作人員盡量不要驚嚇到牠們，從清
水河至香港約1小時，為防炎熱天氣，工
人在裝車時，會給豬灑水降溫，幫其路
上解暑。他們尤其注意避免這些豬出現

「應激綜合症」，如果環境變化或工作人
員肆意敲打牠們，豬的情緒會變得緊
張，便有生理反應，影響其健康狀況，
並影響肉的質感。有的豬如果出現「應
激綜合症」過重狀況時會在赴港的路上
死掉。

據悉，清水河供港中轉倉成為全國供港
活畜在深圳的中轉、保養、交通工具換乘
的重要場所，也是活畜出境檢驗檢疫終端
最為關鍵的環節，每日經此中轉供港活畜
4,000多頭，年達150萬頭，佔香港市場的
90%以上。香港回歸15年來，內地已向香
港供應了多達2,700萬頭生豬，無一例有
質量問題，確保了香港市民能放心吃豬
肉。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻、孫韻 深圳報道）

與供港豬一樣，內地供港蔬菜同樣高度保證質
量。深圳市檢驗檢疫局表示，目前，每天經深圳
文錦渡口岸的供港蔬菜有260車2,000多噸，1997
年至今，經該口岸的供港蔬菜達550萬噸，連續
16年未發生「毒菜事件」。

每車化驗 農藥超標即退貨
記者昨日採訪的是位於鹽田的、內地與香港合

資的深圳創利蔬果有限公司。該公司有100多名
員工，每人都在不停忙㠥整理、分拆、打包和貼

標籤。
該公司負責人告訴記者，他們在雲南、河北等

地有合作的供港蔬菜種植基地，他們從源頭上把
握這些菜的質量，運送到深圳後，每車蔬菜還要
進行一系列嚴格的農藥殘留檢驗，如果超標的
話，這些菜將立即退貨。

負責人又說，在每個菜包裝上均有廠商記錄標
籤，並在每個蔬菜包裝盒上有檢驗檢疫標籤和產
地溯源標籤，從而嚴格控制蔬菜品質。如果這些
蔬菜哪一個環節出了問題，便可找到源頭，便捷
地找到原因再進行品質控制。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻、

孫韻 深圳報道）深圳市向香港供
應大量的天然氣，目前深圳廣東
大鵬LNG為港每年供氣約100萬
噸，佔香港進口總量的15%，主
要供給香港港燈公司、中華煤氣
公司等用戶和城市居民用戶。

為了確保供港天然氣的質量和
安全，深圳市檢驗檢疫局嚴格實
施單證管理、嚴格產品檢驗，並
建立「安全閥管理」工作模式。
該公司還實時監控色譜分析數
據，跟蹤數據變化狀態，確保供
港天然氣的質量。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻、孫韻

深圳報道）內地雖屢傳食品安全問題，

但供港食品的合格率達到99.99%。香

港回歸15年來，內地供港豬達到2,700

萬頭，未有一例出現問題。同樣，供港

的蔬菜、天然氣也採取一系列措施，保

證了質量和安全。

連續16年無毒菜
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■天然氣需嚴格檢驗，確保按質按量、安

全地送到香港。 香港文匯報記者李昌鴻 攝

■供港蔬菜需經過嚴格的農藥殘留檢查，以保證

質量安全。圖為檢驗師在檢驗蔬菜。 李昌鴻 攝■工作人手腳麻利地切紅蘿蔔。 香港文匯報記者李昌鴻 攝

■工作人員輕趕供港豬隻，從不擊打豬背，以免影響其情緒導致影響其肉感。

香港文匯報記者李昌鴻 攝


